かわさきコロナ情報(動画特設ページ) #15 令和2年5月15日 ~市立川崎病院の現状について~

こんにちは。川崎市長の福田紀彦です。5月15日金曜日のかわさきコロナ情報をお伝えします。 昨日、14日に39の県では、緊急事態宣言が解除になりましたけれども、川崎市を含む神奈川県は引き続き特定警戒地域となっております。どうか引き続き、緩まずに自粛をお願いしたいと思います。

先日もお伝えしましたけれども、新規の患者数は、一定程度抑えられておりますが、病院で治療されている方の数は実は微減で、今も厳しい状況が続いておりまして、今日は皆様に川崎市立川崎病院の現状について動画で御覧いただきたいと思っています。

川崎病院は、県内に8つある第二種の指定感染症の病院として、川崎市内の唯一の指定病院になっています。3ヶ月前に発生したダイヤモンドプリンセス号での感染者を受け入れてから、もう既に3か月近く経ちますが、ずっとこの間、川崎病院では患者さんを受け入れているという状況です。是非この現状について、知っていただきたいと思います。それでは動画を御覧ください。

## 動画

\_\_\_\_\_\_

## (救命救急センター 救急科 医師)

川崎病院は市内の重症の患者さんと中等症の患者さんを受け入れていまして、現在は重症の患者さんが 1 名、中等症の患者さんが 8 名程度おります。その中等症の患者さんは、常に急変するリスクがあるので、最初は中等症でも、常に慎重に経過を見ないといつ重症化をするのかわからないっていうのは気を使います。もうやっぱり何か月もこういった対応をしていて、実際自分たちが感染するかもしれないっていう恐怖は常に感じているので、そういう意味でも慢性的なストレスはあって、明るく働いてはいるんですけれども、かなり疲労は溜まってるんじゃないかなとは感じています。

我々としては、第二波は大なり小なりあるものだと思っているので、それを受け入れる心づもりではいるんですけれども、特にこの連休明けから川崎駅周辺で人がだいぶ増えているように感じまして、やはり多くの方がまた感染してしまうと、病院としても全部を受け入れきれるかどうかという不安はあります。

## (看護師長)

勤務時間が一直 8 時間になります。夜勤を通してやる場合は 16 時間の長時間勤務になりますので、ずっと防護服で対応しているっていうところが現状であります。そうなってくると、防護服には種類があるんですが、ビニールタイプの防護服を着た場合には、かなり汗をかきますので、時間が経てば、その防護服の中で汗が引いて、身体全体が冷たく感じることもあり、震えながら夜勤を過ごしているスタッフもいます。

東京都も神奈川県も患者数が少なくなったということで報道は受けているんですが、安心してはいますけれども、今後、会社が始まったりとか、あとはゴールデンウィーク明けということもあり、人々が動き出したことによって2週間後にどうなっていくかっていうところの動向を探っているような状況です。

## (病院長 金井歳雄)

相当なストレスでしたね。どこまで患者さんが増えるんだろうかっていう恐怖感ももちろんあるんですけれども、日々その感染症病棟では PPE といって N 95 マスクとかフェイスシールドとか、あるいは全身のガウンを着るなど、きちんと丁寧に行ってやって中に入る。また脱ぐときも、気をつけて脱いで出てくることをしないといけない。医療者が感染しちゃうんじゃないかっていうそういう恐怖の中で職員は頑張ってくれていました。現場で身を挺して、最も患者さんに近いところで仕事している職員たちは、ある意味この日本の国の中の代表として、そこにアプローチしているわけなので、是非それをみんなで支えてあげてほしいっていうことですね。

我々の病院の前に富士通スタジアムというのがあって、そこで「ありがとう」というメッセージが出ていましたけど、本当に嬉しかったですね。川崎病院は川崎市立ということで、県から感染症指定医療機関という指定をいただいています。こういったコロナウイルス感染症とかも含めて、その感染症の最前線で最後まで戦い続ける任務を負っていると思っています。

\_\_\_\_\_\_

スタジアムの「ありがとう」だけでなく、本当に多くの皆さんから医療従事者に対する励ましの言葉をいただいております。本当にありがとうございます。医療従事者の皆さんは本当にモチベーション高く、そしてもうとにかく使命感ということだけで、乗り切っているという状況だと思います。病院関係者も第二波が来ることを大変恐れていますし、今は抑制できていますが、これからどうなるのかを大変危惧しているところです。

連体が明けた今週から随分、川崎駅もそうでありますけれども、市内で人の動きというのが活発になってきているような気がします。今週末、本当に緩まずに、どうもなんか緩んでいるような感じが随所に市内あるいは都内でもそういう情報が出てきています。是非この週末も、引き続き、自粛を保っていただくように心からお願いを申し上げます。